

*Aux représentantes  
et représentants des médias*

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### **Université du 3<sup>e</sup> âge : ouverture et curiosité au programme 2022-2023**

*Neuchâtel, le 27 septembre 2022. L'Université du 3<sup>e</sup> âge (U3a) lancera mardi 4 octobre sa saison 2022-2023 sous la devise « Apprendre, débattre, explorer ! » Le nouveau programme attend les seniors dès 60 ans sur cinq sites : Neuchâtel, La Chaux-de-Fonds, Fleurier, Porrentruy et Bienne.*

L'offre s'adresse à toute personne désireuse de cultiver sa curiosité, d'approfondir ses connaissances et de mieux comprendre le passé, le présent et le futur. Ouverte à chacun-e, elle n'exige ni formation préalable ni titre particulier.

Les conférences du programme 2022-2023 proposent de découvrir ou redécouvrir le monde, en grand et en tout petit, de l'espace aux bactéries, un monde qui bouge, s'anime de vie, de musiques et de mutations, un monde où les machines et la technologie s'invitent dans notre quotidien. Du Qatar au Tadjikistan en passant par le Ghana ou la Corée du Nord, une série thématique « Monde » invite à explorer des territoires plus vastes.

Les thèmes se veulent aussi diversifiés que possible pour nourrir l'envie d'apprendre et stimuler la réflexion : littérature, théâtre, peinture, photographie, cinéma et musique, histoire et archéologie, philosophie, géopolitique, ethnologie, journalisme, linguistique, mathématiques, physique, sciences naturelles, santé, droit et économie. Aux conférences s'ajoutent des ateliers thématiques, des excursions culturelles, ainsi que du sport et du yoga.

L'Université du 3<sup>e</sup> âge contribue à la qualité de vie des seniors en favorisant la réflexion, l'échange et le débat. Elle participe activement à la vie intellectuelle, culturelle et sociale de tout l'Arc jurassien.

#### **Informations pratiques**

Les conférences se donnent l'après-midi, à Neuchâtel, La Chaux-de-Fonds, Fleurier, Porrentruy et Bienne. Elles sont ouvertes au grand public. Tarifs : 10.- par conférence. La cotisation annuelle, réservée aux seniors dès 60 ans, est entre 30.- et 110.- selon les sites.

En savoir plus : [www.unine.ch/u3a](http://www.unine.ch/u3a)

**Contact**

Laure Chappuis Sandoz, directrice  
Tél. +41 79 716 08 06, [universite.u3a@unine.ch](mailto:universite.u3a@unine.ch)

**Cinq bonnes raisons de venir découvrir l'U3a :**

1. Des conférences de qualité accessibles à toutes et tous, présentées par des spécialistes mais sans jargon
2. Des échanges et des débats propices à stimuler la curiosité
3. Des ateliers et des excursions culturelles, et même un programme de fitness et de yoga à Neuchâtel
4. Un accueil chaleureux par des bénévoles, des liens sociaux renforcés avec les autres membres
5. Des tarifs très avantageux

**Premiers rendez-vous, sur cinq sites :**

- 1<sup>ère</sup> conférence à Neuchâtel :** mardi 4 octobre à 14h15, Aula des Jeunes-Rives : « Le futur de la mobilité, enjeux et défis » par Christophe Jemelin, de la direction des Transports publics lausannois
- 1<sup>ère</sup> conférence à La Chaux-de-Fonds :** mardi 4 octobre à 14h15, Aula de la Serre, rue de la Serre 62 : « L'implantation de la photographie dans le canton de Neuchâtel » par Chantal Lafontant Vallotton, co-directrice du Musée d'art et d'histoire de Neuchâtel
- 1<sup>ère</sup> conférence à Fleurier :** mercredi 19 octobre à 14h30, Centre scolaire du Val-de-Travers : « L'implantation de la photographie dans le canton de Neuchâtel » par Chantal Lafontant Vallotton, co-directrice du Musée d'art et d'histoire de Neuchâtel
- 1<sup>ère</sup> conférence à Porrentruy :** mercredi 5 octobre à 14h00, Collège Thurmann : « Molière, grand ordonnateur des fêtes royales » par Robert Kopp, professeur honoraire de l'Université de Bâle
- 1<sup>ère</sup> conférence à Bienne (UaB) :** mercredi 26 octobre à 14h15, Aula de l'École primaire de la Poste (Mâche) : « La protection de la biodiversité en haute mer, un défi au XXI<sup>e</sup> siècle » par Valérie Wyssbrod, chargée d'enseignement à l'Université de Neuchâtel